

# COLUMNAS SSC



## SÍNTESIS INFORMATIVA



## COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.



## Pablo Vázquez Camacho

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Contra Réplica	<a href="#">Línea 13</a>	Se alborotan los sectores de la SSC	Al secretario de Seguridad Ciudadana, <b>Pablo Vázquez Camacho</b> , se le está alborotando la gallería, luego de que varios <b>agrupamientos se manifestaron</b> por los <b>cambios de los jefes de sector</b> que se han dado. El más sobresaliente, el del <b>agrupamiento Zorros</b> , donde literalmente los uniformados se <b>atrincheraron</b> . Los elementos aseguran que no son los únicos sectores inconformes y que <b>hoy</b> habrá una <b>nueva manifestación</b> , ahora en el <b>sector San Ángel</b> , donde a partir de las 05:00 horas pretenden cerrarla por los <b>supuestos abusos</b> de que han sido objeto las mujeres policías. Esta rebelión de uniformados nada bueno puede dejar para la ciudad, por lo que el secretario deberá asumir el mando.

## Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
La Crónica de Hoy	Pepe Grillo	Policía entró a campañas en Morelos	La <b>policía de Morelos</b> resolvió <b>meterse a la campaña electoral</b> en la entidad. Como la candidata opositora, Lucy Meza, criticó la inseguridad imperante, <b>el jefe de la policía</b> resolvió <b>acudir a los tribunales para demandarla por daño moral</b> , justo a la mitad de las campañas.
El Financiero	<a href="#">La Feria</a> Salvador Camarena	360 horas de cautiverio en Culiacán por criminales	Si hacemos caso a Rubén Rocha (no mucho, sólo para efectos de esta columna), <b>ocho culiacanenses estuvieron privados ilegalmente de la libertad a manos de criminales</b> del 22 de marzo al 7 de abril. Ni más ni menos que 360 horas de cautiverio, pero, con cero detenidos, el gobernador de Sinaloa califica el fin del plagio como "perfecto".
La Razón	<a href="#">Bajo Sospecha</a> Bibiana Belssaso	Candidaturas	Nunca habíamos visto tantas <b>amenazas de muerte a candidatos</b> en una elección y tampoco la cantidad de <b>amenazas cumplidas que estamos viendo en México</b> , a menos de dos meses de las elecciones más grandes de la historia de nuestro país.

## Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reporte índigo	<a href="#">Redes de Poder</a>	Candidaturas	La alcaldesa con licencia de la demarcación, <b>Sandra Cuevas</b> , no cambió de camiseta para irse como candidata al Senado por Movimiento Ciudadano, sino que, todo indica, <b>continuaría trabajando para los intereses de su padrino político, el senador Ricardo Monreal</b> .



El Financiero	<a href="#">Confidencial</a>	Debate Presidencial	<b>Xóchitl Gálvez</b> sigue <b>reclamando</b> las injusticias que asegura vivió durante el <b>debate</b> el domingo. Ya hasta señaló a los moderadores, pues sostuvo que a ella le hicieron <b>10 preguntas, mientras a Sheinbaum siete y a Álvarez Máynez cinco</b> . Además, acusó que a ella la interrumpieron en cuatro ocasiones, mientras que a sus contrincantes cero. Habrá que esperar la respuesta del INE.
Excélsior	<a href="#">Frentes Políticos</a>	Debate Presidencial	El INE, a cargo de la consejera <b>Guadalupe Taddei</b> , no <b>cambiará los formatos de dos los debates por venir</b> . Informó que las <b>candidaturas aceptaron los formatos</b> y en los ensayos se propusieron variaciones para agilizarlo, cosa que no aceptaron. El consejero Martín Faz y las consejeras Carla Humphrey, Claudia Zavala y Dania Ravel aseguraron que las preguntas que se realizaron en el primer debate fueron formuladas por ciudadanas y ciudadanos de todo el país.
Reforma	<a href="#">Templo Mayor</a>	Debate Presidencial	El <b>posdebate del debate</b> se ha centrado en uno de los asuntos que menos se esperaba: el <b>formato diseñado por el INE</b> . Tanto <b>analistas como los propios aspirantes presidenciales se han quejado</b> del modelo utilizado el domingo pasado
Excélsior	<a href="#">De naturaleza política</a> Enrique Aranda	Debate Presidencial	En el marco de un encuentro que se prolongó por más de tres horas con el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), <b>Xóchitl Gálvez Ruiz</b> , de Fuerza y Corazón por México, <b>exigiera la inmediata suspensión de las "mañaneras" del inquilino de Palacio</b> , sí parece haber sido la razón expuesta por la hidalguense para sustentar su pedidos la "incontinencia" (¿verbal?) de <b>Andrés Manuel López Obrador para apoyar</b> defender cotidianamente <b>a quien él mismo impuso como su eventual sucesora</b> al frente del gobierno..
El Financiero	<a href="#">Autonomía relativa</a> Juan Ignacio Zavala	Debate presidencial	Podemos decir que el consenso general es que <b>el evento organizado por el INE fue un desastre</b> . Nadie terminó contento con el debate Xóchitl debió noquear, pero no lo hizo; Claudia demostró que, efectivamente, es de hielo, y Máynez finalmente se coló para tener conocimiento
Milenio	<a href="#">Trascendió</a>	Debate presidencial	Que resulta inexplicable que <b>Guadalupe Taddei</b> , quien se supone es la <b>encargada de velar por la certeza de las elecciones, haya orquestado romper las reglas</b> para colarse <b>al primer debate</b> con sus afines, lo que no abonó y sí por el contrario desató caos con quejas directas de las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, porque sus expresiones y las de sus incondicionales solo provocaron distracciones. Como si algo faltara al desastre del formato.
El Heraldo de México	<a href="#">Sacapuntas</a>	Candidaturas	<b>Encuentro</b> con los <b>candidatos</b> a la <b>jefatura de gobierno</b> de la CDMX tendrá hoy <b>el empresariado</b> . La Coparmex capitalina invitó a la morenista Clara Brugada, al emecista Salomón Chertorivski y al aliancista Santiago Taboada a participar en sus Diálogos ciudadanos. Los tres aceptaron, aunque será por separado.
El Sol de México	<a href="#">A la sombra</a>	Agua contaminada en BJ	La secretaria de Salud de la Ciudad de México, <b>Olivia López Arellano</b> , en un intento de solución, <b>aconsejó evitar tomar el agua</b> si parece más un experimento de ciencias que un líquido para consumo. Mientras tanto, en una conferencia de prensa que parecía más un espectáculo de malabares sin malabarista principal, <b>Martí Batres</b> , el jefe de Gobierno capitalino, <b>admitió que están más perdidos que agua en desierto</b> respecto a los <b>análisis del agua de Benito Juárez</b> .



# Síntesis de medios

10 de marzo 2024

La Razón	<a href="#">Rozones</a>	Candidaturas	Y en la revisión de contiendas electorales a <b>nivel municipal</b> , una que se le <b>puede complicar a Morena</b> , nos aseguran, es la de <b>Mirtha Iliana Villalvazo</b> , quien fue designada para <b>buscar la reelección en la presidencia municipal de Bahía de Banderas, Nayarit</b> .
El Financiero	<a href="#">Estrictamente Personal</a> Raymundo Riva Palacio	Candidaturas	<b>Xóchitl Gálvez</b> le estampó la <b>etiqueta de la Dama de Hielo a Claudia Sheinbaum</b> en la frente, evocando en la descripción de <b>su frialdad y falta de corazón</b> que resumió en la frase a Margaret Thatcher, la Dama de Hierro, que sin miramientos encabezó la reconversión industrial del Reino Unido a finales de los 70 que dio inicio a la segunda liberalización económica del siglo 20, que en América Latina se definió como "neoliberalismo".
El Financiero	<a href="#">Sobremesa</a> Lourdes Mendoza	Candidaturas	<b>Por primera vez en la historia democrática</b> de nuestro país los <b>protagonistas</b> no son las candidatas, no es el gobierno, no es ni siquiera el INE, por primera vez los protagonistas de toda la whole enchilada, sí, de toda esta historia, <b>son los ciudadanos</b> . Primero salieron a defender al INE, <b>la marea rosa</b> realizó una marcha y dos <b>megaconcentraciones históricas</b> , tanto en el <b>Zócalo como en muchas ciudades y hasta en el extranjero</b> .
Excélsior	<a href="#">Bitácora del director</a> Pascal Beltrán del Río	Candidaturas	<b>El lunes 8</b> , mientras la mayor parte de los <b>mexicanos</b> estaban <b>atentos al eclipse</b> , la <b>candidata presidencial oficialista Claudia Sheinbaum</b> asistió su primer acto de campaña con una <b>Comunidad estudiantil</b> . La sede fue el auditorio Jaime Torres Bodet, del Instituto Politécnico Nacional. En un ambiente controlado, desprovisto de la crítica que caracteriza a los recintos universitarios, la candidata fue apapachada por los asistentes.
El Financiero	<a href="#">Uso de Razón</a> Pablo Hiriart	Candidaturas	En lugar de enojarse con <b>Claudia Sheinbaum</b> porque <b>no lo defendió</b> como a él le hubiera gustado, <b>López Obrador</b> tendría que <b>dar las gracias</b> porque <b>sí fue generosa con él</b> . Tendría que entender el Presidente que Sheinbaum es candidata y no puede suicidarse políticamente al defender lo indefendible e insultar la inteligencia de los mexicanos.
Excélsior	<a href="#">Capital Político</a> Adrián Rueda	Candidaturas	Aunque <b>Acción Nacional</b> se distingue por <b>formar políticamente a jóvenes</b> , sobre todo clasemedieros, últimamente <b>les ha fallado el toque</b> , al menos en <b>la capital</b> , donde <b>enfrentan varias traiciones</b> . Tan es así, que <b>tres de sus creaciones defienden hoy el proyecto presidencial de Claudia Sheinbaum</b> y una más el de Jorge Álvarez Máynez; argumentan que el proyecto albiazul se ha desteñido, aunque sus salidas coinciden justo cuando su hueso peligraba
Reforma	<a href="#">Jaque Mate</a> Sergio Sarmiento	Conflicto con Ecuador	<b>Ecuador violó el derecho internacional</b> , pero <b>López Obrador</b> ha <b>desechado el principio de no intervención</b>
Excélsior	<a href="#">Juegos de Poder</a> Leo Zuckerman	Conflicto con Ecuador	Estoy absolutamente en <b>contra de que un país invada la embajada de otra nación</b> en cualquier circunstancia. <b>Condeno</b> tajantemente la <b>decisión del presidente Daniel Noboa, de Ecuador, al ordenar que agentes enmascarados irrumpieran por la fuerza en la representación diplomática de México en Quito</b> , con el fin de apresar al exvicepresidente Jorge Glas, quien estaba solicitando asilo político en nuestro país.
Milenio	<a href="#">El asalto a la razón</a> Carlos Marín	Conflicto con Ecuador	El presidente <b>López Obrador se quejó</b> ayer de lo " <b>ambiguo</b> " de la posición de <b>Estados Unidos y Canadá</b> frente a la irrupción policiaco-militar en la <b>embajada mexicana en Ecuador</b> y su reclamo fue de inmediato satisfecho por el consejero de Seguridad Nacional de Biden, Jake Sullivan.



La Jornada	<a href="#">Dinero</a>	Conflicto con Ecuador	<b>Claudia Sheinbaum</b> , durante un <b>encuentro con mujeres</b> en La Magdalena Atlicpac, estado de México, se refirió a la labor de la <b>canciller Alicia Bárcena en el conflicto con Ecuador</b> . "Reconozco a una mujer muy <b>valiente</b> , que es <b>nuestra embajadora en Ecuador</b> , quien protegió a todo el cuerpo diplomático".
La Jornada	<a href="#">Astillero</a>	Conflicto con Ecuador	<b>Daniel Noboa el junior empresarial</b> que de carambola <b>llegó a presidir Ecuador</b> , ha pretendido usar el caso del ex vicepresidente Jorge Glas y el aberrante <b>asalto a la embajada mexicana en Quito</b> como trofeos fascistoides rumbo a una consulta y referéndum del próximo 21 en que buscará modificar la Constitución y varias leyes con el propósito de garantizar la continuidad en el poder
El Heraldo de México	<a href="#">Un montón de plata</a> Carlos Mota	Candidaturas	Ya están en el <b>escritorio</b> de <b>Claudia Sheinbaum</b> las primeras <b>ideas de lo que podría ser una reforma fiscal para su gobierno</b> . Se trata de las primeras líneas que sus principales asesores económicos han estudiado para incrementar los ingresos presupuestales en su posible administración. La meta sería incrementar la recaudación fiscal adicional hasta por tres puntos del Producto Interno Bruto (PIB)
Excélsior	<a href="#">Arsenal</a> Francisco Garfias	Política internacional	El autor de la frase "no me vengan con el cuento de que <b>la ley es la ley</b> " le dijo ayer a <b>Lula, su homólogo de Brasil, que, "si no se respetan las reglas internacionales viviremos como gorilas. En México no se respetan las normas y en algunas regiones sí viven como gorilas.</b>
Milenio	<a href="#">En Privado</a> Joaquín López Obrador	Anécdotas de AMLO	Cuentan que un día <b>Andrés Manuel López Obrador</b> fue a un <b>bautizo</b> y reclamó: <b>¿Porqué están bautizando a ese niño si soy padrino?</b> También en un velorio y ante el ataúd soltó: <b>¿Y por qué le están rezando a ese difunto?</b> Y en una boda clamó: <b>¿Y por qué están felicitando al novio cuando soy el testigo de honor?</b>
Excélsior	<a href="#">Rozones</a> Jorge Fernández Menéndez	Candidaturas	Lo cierto es que a <b>Claudia</b> , que <b>había navegado bien el debate</b> , se le complicó un frente que es, para ella, el más delicado: <b>el interno</b> . marcado por la creciente susceptibilidad presidencial el peso en torno al mandatario de los personajes más radicales de la 4T. Los mismos personajes y las mismas razones que <b>boicotearon la candidatura de Omar García Harfuch</b> a quien impulsaba Sheinbaum, que coparon las listas de diputados y senadores plurinominales con personajes lejanos a Sheinbaum.
Excélsior	<a href="#">Nudo Gordiano</a> Yuriria Sierra	El libro Presidenta	El <b>libro Presidenta</b> , más de <b>100 mujeres te escriben</b> , es un privilegio haber logrado reunir más de cien destacadas mujeres, de todos los ámbitos, para contestarnos, todas juntas, <b>¿qué esperamos de quien será la primera presidenta de nuestro país</b> . Aquí te comparto un fragmento de mi texto " <b>El prólogo es ella</b> ".
24 Horas	<a href="#">Teléfono Rojo</a> José Ureña	Candidaturas	Los <b>números se mueven a favor de la alianza opositora de Santiago Taboada</b> en la Ciudad de México. El diputado local Carlos Tinoco y su compañero Carlos Calderón renunciaron a Movimiento Ciudadano y se sumaron a la alianza de PRI, PAN y PRD.
Reforma	<a href="#">De política y cosas peores</a> Catón	Agradece a lectores	<b>Con alma y corazón abiertos agradezco a mis generosos lectores laguneros</b>



## Síntesis de medios

10 de marzo 2024

La Jornada	<a href="#">Editorial</a>	Política internacional	El <b>Servicio de Inteligencia Exterior</b> (SVR, por sus siglas en ruso) de Rusia denunció que la DEA y la FBI <b>conducen un proyecto</b> mediante el cual empresas militares privadas de Estados Unidos <b>reclutan a miembros de cárteles mexicanos y colombianos recluidos en cárceles estadounidenses</b> para que <b>sirvan como mercenarios</b> de Kiev en la guerra rusoucrania.
El Economista	<a href="#">La Gran Carpa</a>	Impulsa MC reformas	Desde el grupo de <b>Movimiento Ciudadano</b> se continúa <b>impulsando</b> que se discutan <b>en el Pleno</b> cameral <b>las reformas</b> que tienen que ver con la <b>reducción de la jornada laboral</b> , el <b>salario paritario a deportistas</b> , <b>lactancia extendida</b> y la denominada <b>ley silla</b> , parece que uno de los objetivos de los legisladores es darle largas al tema, pues algunas propuestas han tenido hasta parlamentos abiertos.
El Universal	<a href="#">Bajo Reserva</a>	Candidaturas	Nos comentan que la <b>petición</b> de la candidata opositora, <b>Xóchiti Gálvez</b> , para que se <b>prohíban las mañaneras</b> del presidente Andrés Manuel López Obrador durante el proceso electoral <b>se antoja complicada</b> .
El Universal	<a href="#">Historias de reportero</a> Carlos Lorete de Mola	Mañanera	Ayer se les vio muy aplaudidores, juntitos todos en la <b>mañanera</b> , Cada que pueden, firman un desplegado para mostrar unidad. En realidad, las <b>gobernadoras y los gobernadores de Morena están divididos</b> en torno a la <b>sucesión presidencial</b> y varios están hartos de cómo los trata presupuestalmente y hasta políticamente el presidente de México.
El Universal	<a href="#">Fuera de Tono</a> Hernán Gómez	Candidaturas	Hace algunos meses, cuando se anunció <b>la candidatura de Xóchitl Gálvez</b> , llegué escribir que esa era <b>la mejor decisión que la oposición</b> había tomado en mucho tiempo.
Milenio	<a href="#">Duda razonable</a> Carlos Puig	Reforma educativa	En los <b>últimos tres sexenios</b> cada uno de los gobiernos uno del PAN, otro del PRI ya hora el de Morena-, ha querido hacer una " <b>reforma educativa</b> ". Hubo "reformas" lo laboral, en grados de su "federalización" en lo académico.
Milenio	<a href="#">Día con día</a> Héctor Aguilar Camín	Cancha dispareja	Hay <b>cuestiones claves en la elección</b> de junio que parecen olvidarse, y que hay que repetir cada vez. Una, fundamental, es que la elección se celebra en una <b>cancha inclinada</b> por el gobierno a su favor.
El Economista	<a href="#">Signos vitales</a> Alberto Aguirre	Candidaturas	<b>INE, transformado en estudio de televisión</b> . Al centro del templete que cubrió la "herradura de la democracia", entre las tres candidaturas y los moderadores fue colocado un "tótem" para colocar el reloj que correría, <b>cada vez que hablara uno de los participantes</b> .



**¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

**X @SSC\_CDMX**

**f @PolicíaCDMX**

**@policia\_cdmx**

**Secretaría de Seguridad Ciudadana**

**@ssc\_cdmx**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

Este documento es público, ajeno a cualquier partido político.  
Queda prohibido el uso para fines distintos al desarrollo social.